

pan, dificultando aún más de lo que está hoy la vida de las clases populares.

Desechemos la apatía y hagamos frente a un peligro que a todos nos afecta con cariño de hermanos, pero de manera rápida, energética y radical. Convadonga, fué cura de una reconquista. Móstoles, de una epopeya; que sea de Guadalajara la gloria de enseñar a España el noble camino que ha de resolver las luchas sociales.

#### ANTEPROYECTO

Art. 1.º Con el patrocinio de la autoridad se constituye un comité para llevar a la práctica los acuerdos siguientes.

Primero. Conseguir que el precio del pan sea en esta capital de cuarenta céntimos kilogramo.

Segundo. Impedir el fraude de peso en el citado artículo.

Tercero. Asegurar el stock de trigo necesario para el abastecimiento de la ciudad.

Art. 2.º El comité será constituido por vecinos de Guadalajara, mayores de edad, pertenecientes a todas las clases sociales y no militantes en fracciones políticas para asegurarle una mayor independencia, en su actuación.

Art. 3.º El comité ejecutivo admitirá como consejeros a los delegados que nombren los cuerpos civiles y militares de la población, la casa del pueblo y los distintos gremios.

Art. 4.º Todos los cargos y cuantos trabajos se verifiquen serán sin remuneración alguna.

Art. 5.º Los acuerdos, listas y cuentas serán expuestos en sitios públicos para conocimiento de todos.

Art. 6.º Para el cumplimiento del primero de los fines propuestos, el comité recaudará por suscripción voluntaria la cantidad necesaria para abonar a los fabricantes la diferencia del precio a que el pan pueda obtenerse con el que se fija.

Art. 7.º La suscripción se hará entre los vecinos de Guadalajara, cabezas de familia por repartimiento proporcional a los beneficios de su capital, industria o sueldo y a las condiciones morales que a juicio de sus convecinos sean atendibles.

Art. 8.º Para el cumplimiento estricto del segundo de los fines propuestos, el comité designará las personas a quien deben presentarse las quejas a que haya lugar rogando a todos los vecinos la mayor escrupulosidad y vigilancia y muy especialmente a los fabricantes y obreros panaderos de quienes espera, dado el altruismo de su misión, el principal apoyo.

Art. 9.º Se recabará de la junta de subsistencias disponga que los agricultores de Guadalajara dejen en depósito en esta capital las cantidades de trigo necesarias a su abastecimiento durante los meses de noviembre a abril.

Art. 10. Las cantidades que han de constituir este depósito se repartirán entre los señores cosecheros y almacenistas proporcionalmente a los productos de su cosecha del año actual.

## ENFERMOS DE LOS OJOS.



#### LEGANITOS, 1.º MADRID

CONSULTA en Guadalajara: el día 15 y el último de cada mes, de once a una y de tres a cinco, en el PALACE HOTEL.

#### Plaza de toros de Sacedón

La empresa arrendataria de la Plaza de toros de Sacedón, no reparando en gastos, ha contratado para torrear en dicha Plaza el día 30 del próximo agosto, a los valientes y aplaudidos diestros Mariano Sánchez (Parobas, salino del gran Prasencelo, y al mojuno Ernesto Pastor, que tan grandes éxitos han alcanzado en las plazas de Toluán y Garabanchel, respectivamente, los cuales estoquearán cuatro novillos de la ganadería de D. Antonio Arroyo, vecino de El Moral.

Art. 11. Las existencias en depósito se abonarán a su dueño al precio de mercado el día en que se retiren.

## Perfil de la semana

*Sumido en hondas meditaciones quedose un sabio arqueólogo al descubrir, en los fosos de un castillo, esta extraña inscripción: POR AQUÍ BAJO SE LLM. ¿Quién fue Selim?, se preguntaba el sabio. Folletos y conferencias, enormes controversias mantuvieron la atención de eruditos y críticos. Pero un día... en los fosos del castillo se encontró el trozo de una lápida que decía: PIA EL POZO NEGRO.*

*Así, la Prensa, a veces, se encuentra con el trozo de lápida que completa o aclara una nomenclación. La Prensa de Madrid, estos días, ha rectificado la noticia de haber sido encontrados los individuos del Comité de huelga ocultos entre colchones y cortinas. Y nosotros, por no ser menos, hemos de rectificar la noticia de que Eusebio Ruiz y su hermana fueran portadores de proclamas de ninguna clase.*

*No: fueron detenidos por indicaciones recibidas de Madrid y ella, ingeniera muser, ni sabe quién fue Robespierre ni ha pensado jamás tremolar banderas de rebelión.*

x.

## Para la compra de feria

En el Ayuntamiento de esta capital se admiten hasta el día 10 de septiembre próximo, proposiciones para la celebración de una corrida de toros en uno de los días de la próxima feria, bajo las condiciones que se manifestarán, a cuantos deseen interesarse, en la secretaría de dicha Corporación, todos los días hábiles, de diez de la mañana a una de la tarde, pudiéndose adelantar las principales, o sea lo que el Ayuntamiento ofrece, consistente en una subvención de 1.500 pesetas en metálico, perdón de los arbitrios municipales, del alquiler de la plaza y facilitación de los servicios de plaza y enfermería.

## PLAZA DE TOROS DE GUADALAJARA

El próximo domingo, a las cuatro y media en punto de la tarde, se celebrará un gran acontecimiento digno de esta plaza.

El incomparable «Charlot», con su «troupe», matará un becerro bravo, de casta, ejecutando la colosal suerte de su famoso y original salto en plancha, que ha causado la admiración de los públicos en cuantas plazas lo ha ejecutado, así como otros acrobáticos tan cómicos y originales que causarán la hilaridad de todos.

Además, y como en primer término, dará una y única representación la gran compañía del circo Wood y nos presentará sus siete fenomenales atracciones.

Los «Kin Kin», chinos flemáticos.  
«Angel y Julio», clowns comediantes.  
Les «Jama Allalés», extraordinarios saltadores árabes.

The «Royal Tokio», japonés pedestre que ejecutará el descenso por la cuerda oblicua desde lo más alto de la plaza al redondel.

Les «Turiddu», troupe acrobática maravillosa que la componen seis personas, y como final:

«Los nueve persas», torbellinos humanos, con sus extraordinarias evoluciones y pirámides.

Con tan monumental programa, y dada la baratura de precios, es indudable que el domingo se verá la plaza rebosante de público.

## INFORMACION DE TELEGRAFOS

II

### Que es el proyecto de telefonía nacional

Dije en mi anterior información que daría a conocer el proyecto de telefonía nacional a los lectores de LA CRÓNICA.

No quiero entretenerme en más consideraciones que las ya apuntadas en el anterior número y, por lo tanto, hoy comienzo a la labor que me proponía.

Desde luego, nadie menos autorizado que yo para tratar de asunto de tanta trascendencia. No obstante, diré en líneas generales, que el primordial objeto